



9月26日に行われた学級活動の研究授業(6年2組)

春雲は綿の如く
夏雲は岩の如く
秋雲は砂の如く
冬雲は鉛の如く

(正岡子規)

毎朝、校門で子供たちに挨拶しているとき、合間に空を眺めます。雲一つない青空、青空に一筋の飛行機雲、縹雲など、日によっていろいろな空の様子を楽しむことができます。

正岡子規も雲に関心が高かったのでしょうか。雲に関することをいろいろ書き残しています。

「雲好きと葉物好きが集まって一日話してみたい。」(子規)

雲好きの人のホームページのぞいてみると、素敵な雲の写真が載っていて、雲の魅力がわかるような気がします。秋は、

特に雲の美しい季節です。ぜひ、ちよつとした時にも目線を上げて雲を眺めてみてはいかがでしょうか。

六月末に、六年生の下田移動教室、九月初めには、五年生の武石移動教室がありました。どちらの移動教室も、子供たちの素晴らしい面をたくさん発見できました。移動教室では、バスの中のレクリエーションや夜のレクリエーション大会、キャンドルファイヤーなど、子供たちが自分たちで計画し、準備し、司会進行し、みんなで楽しむ活動が行われました。大勢の子供たちの前で一生懸命ルールの説明をする係の子供たち、多少説明のわかりにくいところがあっても一生懸命聞いて、雰囲気盛り上げようとしている子供たちの姿が、どちらの学年にも見られ、大変うれしく思いました。

私は、子供たちのよりよい生活や人間関係を築くために、このような自主的・実践的な活動がとても大切であると考えています。

本校では、今年度、「かかわりあい、認めあえる児童の育成」を学級活動を通して、「」を研究主題に設定し、校内研究を行っています。学級活動の時間は、原則として週に一時間設定されている時間

で、子供たちが話し合っって決めたことを実行する時間です。係の活動やお楽しみ会など、楽しい活動を行いながら、我慢することやルールを守ることを、責任を持つことなど学ばせることができます。

そして、集団としての連帯感や所属感を高め、学級や学年をまとまりのある集団に高めていきます。移動教室のレクリエーション大会などは学級活動の時間で学んだことを生かして行う学年での楽しみ会です。

六月には、講師の先生をお招きして、また八月には、教員が自分たちで分担したことをレポートにまとめ発表したいながら、学級活動の指導の基本的なことについて学びました。そして、九月からは全学年一回ずつ、学級活動の研究授業を行い、授業をもとに協議をしたり講師の先生からご指導いただいたりしながら、研究を深めていきます。

「研究の成果は、児童の変容でもって示す。」とよく言われますが、教師の指導の変容が児童の変容となって表れるよう取り組んでまいります。

学級活動の時間を充実させ学級集団を高めることは、笑顔あふれる学級、学校作りのための重要な要素なのです。

校長 山口 義一

学級活動を通して集団を高める

練馬区立豊溪小学校
学校通信 10月号
平成24年10月1日発行

10月の行事予定

日 曜	行 事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1 月	(都民の日)						
2 火	全校清掃 委員会	5	5	5	5	6	6
3 水	4時間授業(研究授業 1年2組)	4	4	4	4	4	4
4 木	遠足予備(12年)	5	5	6	6	6	6
5 金	安全指導日	5	5	5	6	6	6
6 土							
7 日							
8 月	体育の日						
9 火		5	5	5	5	6	6
10 水		5	5	5	5	5	5
11 木	カリオスタット(5年)	5	5	6	6	6	6
12 金		5	5	5	6	6	6
13 土	土曜日授業 終業式 豊溪祭り	3	3	3	3	3	3
14 日							
15 月	始業式 委員会	4	5	5	5	6	6
16 火		5	5	5	6	6	6
17 水	学校公開	5	5	5	5	5	5
18 木	学校公開 セーフティ教室 本の探検ラリー(4年)	5	5	6	6	6	6
19 金	縦割り給食 縦割り班遊び アルミ缶回収	5	5	6	6	6	6
20 土	子供会(PTA)						
21 日							
22 月	クラブ	4	5	5	6	6	6
23 火	強化の時間(1~6年) 歯の衛生指導(6年)	4	4	4	5	5	5
24 水	4時間授業 練馬区教育会全体研究日	4	4	4	4	4	4
25 木	歯科検診(全)	5	5	6	6	6	6
26 金	5時間授業 リサイクル	5	5	5	5	5	5
27 土							
28 日	第5地区祭						
29 月	クラブ	4	5	5	6	6	6
30 火	避難訓練(集団下校6校時) 水曜時程ため、午後の時程が20分繰り上がります	6	6	6	6	6	6
31 水		5	5	5	5	5	5

10月の生活目標

落ち着いて学習をしよう

進んで本を読むようにしよう
廊下、階段は静かに歩こう
姿勢を正しく、人の話は落ち着いて聞こう

「暑さ寒さも彼岸まで」の言葉の通り、朝晩の秋風が肌に心地よい季節になりました。先月は、「元気いっぱいカード」へのコメントなど、生活改善週間へのご協力ありがとうございました。

さて、今月の目標は「落ち着いて学習しよう」です。スポーツや学習をするのに最適なこの時期、「時間を守る」「授業に集中する」ことを中心に指導に当たっていきたいと思います。

また、ご家庭でも時間割を前日に揃え、忘れ物をしないことや学習の集中を損なう余計なものを持ってこないよう、点検と声かけをお願いします。

生活指導主任 鈴木 寛

5 年生が武石移動教室に行ってきました！ < 2 組 >

りんご狩り 赤いのいっぱい おいしいな
 楽しいな みんないつしよに ウォークラリー
 りんご狩り おいしいりんご 持ち帰り
 火起こしで 火花がとんで 熱かった
 りんご園 四種のりんご 食べ放題
 ハイキング みんな仲良く たのしいな
 りんご狩り 一個丸ごと ぜいたくだ
 ハイキング 栗を拾って サツカーだ
 おいしいな 山の空気と お弁当
 火起こしで 石をこすると 火がついた
 ウォークラリー のどが渇いて 倒れそう
 肝試し 実際行くと 怖くない
 まが玉を 上手く作れて うれしいな
 車山 景色きれいな 涼しいな
 お土産屋 悩んで悩んで 大変だ
 岩山の 雨声響く きりの中
 車山 山頂行って 景色見た
 友達と 距離がちぢまり 良かったな
 車山 リフトに乗って 山登り
 車山 大雨降って 大変だ
 車山 雨が降って ずぶぬれだ
 行動班 男女仲良く ハイキング
 最後の日 楽しかったな 長野県
 りんご狩り 赤くて丸いの お土産に
 ゆるやかな 風と一緒に てっぺんに
 バスの中 私も寝てて 夢の中
 まが玉を 上手く作れて よかったな
 りんご狩り 真っ赤なりんご 食べれたね
 りんご狩り みんなと分けて おいしいな
 ウォークラリー 辛さに負けず 頑張った
 肝試し みんな一緒に 絶叫キヤ
 下見では きらきら光る 朝つゆが
 疲れたな みんなで一緒に ウォークラリー

5 年生が武石移動教室に行ってきました！ < 1 組 >

山頂で 景色見ながら 昼食だ
 りんご狩り いっぱい食べた 佑太くん
 ツルツルな 勾玉作って うれしいな
 ハイキング 突然雨が 降り出した
 大変だ ウォークラリーは きつすぎる
 りんご狩り 真っ赤なりんご たくさんだ
 ハイキング 自然が見える きれいだな
 楽しいな 自然がいっぱい 長野県
 黒耀石 削って作って 楽しいな
 りんご狩り いっぱい食べた もうだめだ
 武石での 二泊三日は 超短い
 頂上の 景色がきれい よかったな
 ハイキング すごく疲れて 大変だ
 楽しいな 班のみんなで ハイキング
 友達と 共に歩いた ハイキング
 りんご狩り 赤いのたくさん おいしいな
 ウォークラリー お茶がなくなり 最悪だ
 武石では もう虫たちの 合唱だ
 ハイキング 坂が多くて 疲れたよ
 長野県 自然の音が 聞こえるよ
 りんご狩り とてもおいしい おみやげだ
 ペンダント お守りにして 大切に
 ウォークラリー 涼しかったな 日陰だけ
 友達と リフトに乗って 楽しいな
 水がなく 喉が乾いて バテバテだ
 きもだめし 幽霊怖い 真っ暗だ
 車山 景色がきれい 長野県
 車山 頂上すごく 絶景だ
 りんご狩り たくさん取って おいしいな
 最後の日 班のみんなで 助け合い
 車山 景色がすごく きれいだね
 ウォークラリー ゴールしたとき 達成感
 ウォークラリー 六・五キロ 歩いたよ

特別支援より

特別支援教育校内委員会としては、管理職、特別支援教育コーディネーター(星加)主任教諭(生松)教諭(出口)心のふれあい相談員(吉野)学校生活支援員(佐野)などのスタッフで、ケース会議や面談活動を行っています。
 学校での様子から、落ち着きがない、友達とうまくかかわれない、学習が思うようにいかないなど、子供が困っている状況を見取り、学校と保護者と関係機関とで連携して解決に結び付けていく一連の取り組みを行います。特別支援はものすごく特別なことと考えがちですが、日常の『困った』、『どうしよう』といった思いと一緒に考えていきたいと思しますので、いつでも気軽にご相談下さい。
 (特別支援教育コーディネーター 星加明子)

学校公開



食欲の秋、読書の秋、学習の秋。10月は子供たちが落ち着いて学習する季節です。今年度の2回目となる学校公開は、水曜日・木曜日の時間割で行います。2学期開始早々の10月17日(水)18日(木)、新学期になり新たな気持ちで学習に取り組む子供たちの姿を、是非ご覧ください。
 また、18日(木)には全学年セーフティ教室を実施します。1校時から3校時まで特別プログラムになっています。後日詳しいご案内が出ますので、時間割を確認の上御参観ください。
 (教務主幹 船越 泰)

豊溪まつり

朝夕の風が秋を感じさせる気候となりました。実りの秋の到来です。
 1学期の終業式が行われる10月13日(土)に、豊溪まつりを行います。
 第1部は、収穫祭集会を行います。お世話になった地域の方や保護者ボランティアの方々に感謝の気持ちを伝えます。学校農園で育てたお芋の収穫量の発表もあります。10月2日(火)から5日(金)までの間に、学年ごとにがんばって掘ります。
 第2部は、豊溪オリンピックです。たてわり班に分かれてダンスやゲームを楽しみます。6年生が創作したダンスを、本番までにみんなで練習して、元気に楽しく踊ります。
 10月19日(金)は、たてわり班ごとの給食です。今年も自分たちの収穫したさつまいもを「スイートポテト」として、給食でいただきます。
 上級生が下級生に積極的に声をかけ、みんなで仲良く参加することで、楽しい時間になることと思います。
 <お願い>
 ・参観は、白線で表示された決められた場所でお願ひします。
 ・雨天の場合は、体育館で行いますが参観はできませんのでご了承ください。
 ・写真、ビデオ等の撮影はご遠慮ください。
 (特別活動 高橋三紀也)

セーフティ教室

18日(木)学校公開に合わせ、今年度もセーフティ教室と情報モラル講習会を行います。
 1、2校時は、各学年が安全についての授業を行い、3校時はロジカルキッドの方をお招きしての携帯、インターネット等の情報モラルについての講習会を体育館で行います。
 詳細については、別紙でお知らせいたします。お忙しいとは存じますが、たくさんの方のご来校をお待ちしています。
 なお、3校時は、情報モラル講習会のため、授業公開は行いません。

集団下校避難訓練

30日(火)14:15より集団下校訓練を行います。近隣に不審者が出た時などに地区班で安全で迅速に下校するための訓練です。
 まず、地区班ごとに定められた教室に集まり、担当の教員や班長、地区班の世話人さんの顔を覚えます。そして、登下校路に危険な箇所がないかを確認しながら下校することもこの訓練の大きな目的です。
 混乱防止のため、乗用車でのお迎えはご遠慮ください。また、途中で引き取る際には、引率者に一声おかけください。

第5地区祭
 10月28日(日)午前9時半より午後4時まで豊溪小学校校庭で、恒例の第五地区祭があります。芸能大会、模擬店等が予定されており、地域住民の交流の場として多くの方でにぎわいます。今年も午前中に豊溪小の金管バンドが出演します。お子さんと一緒に秋の一日をたっぴりと楽しんでみてはいかがでしょうか。どうぞ奮ってご参加ください。
 (副校長 野田 豊)

心のふれあい相談室 10月予定

月	火	水	木	金	土
	2		4		
	9		11		13
	16		18		
22	23		25		
29	30				

事務補助の板谷洋子さんの退職に伴い、10月より細尾幸子さんが着任します。よろしくお願いいたします